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— Принятие новой правитель-
ственной программы, на мой 
взгляд, является прямым след-
ствием успешной реализации на-
ционального проекта «Развитие 
АПК», всех его направлений. Госу-
дарственная программа появи-
лась после проведенного глу-
бокого анализа нынешнего со-
стояния АПК. На его поддержку 
предусмотрено выделение пяти 
процентов средств федераль-
ного бюджета. А если учесть, 
что еще недавно на развитие 
АПК выделяли не более одного 
процента бюджетных денег, то 
прогресс ощутим.

Что касается нашего регио-
на. Еще в 2000 году мы только 
говорили о возможности полу-
чать 7,2 млрд. рублей от вало-
вого производства сельхозпро-
дукции, а уже сегодня заверша-
ем сельскохозяйственный год 
более чем с 17 млрд. рублей.

Сроки реализации целевой 
программы — 2008—2012 годы. 
Общий объем финансирования 
программы из областного бюд-
жета — 5262,7 млн. рублей. К 
2012 году планируется увели-
чение объема производства 
сельхозпродукции к уровню 
2006 года на 56 процентов. Не-
обходимо достичь среднего 
уровня рентабельности по от-
расли не менее 15 процентов; 
существенно повысить произво-
дительность труда за счет внедре-
ния современных технологий; по-
строить и приобрести 162 тыс. 
кв. м жилья для работников АПК, 
проживающих на селе, в том числе 
91 тыс. кв. м жилья для молодых 
специалистов. 

Программой предусмотрено 
повышение обеспеченности сель-
ского населения питьевой водой, 
уровня газификации домов при-

родным газом; планируется при-
влечение инвестиций в основной 
капитал сельского хозяйства за 
2008—2012 годы в  размере 
21 млрд. рублей.

Предстоит решить ряд важней-
ших проблем АПК, социальной 
сферы села. Да, объем производ-

ства сельхозпродукции в сравне-
нии с 2000 годом увеличился в два 
раза. Все эти годы область напря-
женно работала над привлечени-
ем инвестиционных ресурсов, мо-
дернизацией производства АПК. 
Вместе с тем финансовое состоя-
ние значительной части сель-
хозорганизаций все еще остается 
сложным. Уровень зарплаты в АПК 
пока уступает другим отраслям 
экономики. Необходимо и далее 

укреплять производство, ведь 
только от этого зависит уровень 
заработной платы в хозяйствах. В 
растениеводстве уровень произ-
водства 1990 года достигнут еще в 
2004 году, и в животноводстве он 
постепенно восстанавливается.

Спрос на мясо-молочную про-

дукцию увеличивается. Выросли 
цены в связи с решением ЕС об 
отмене дотаций фермерам на жи-
вотноводческую продукцию. 
В страну поступают импортные 
масло и сыры по более высоким 
ценам, чем прежде. А отечествен-
ные переработчики в буквальном 
смысле ведут борьбу за местных 
товаропроизводителей, соответ-
ственно повышая закупочные цены 
на молочное сырье. Растут цены 

на молоко и в магазинах. Наша за-
дача — добиться сбалансирован-
ного производства, чтобы цены на 
молочном рынке стабилизирова-
лись.

Целевой программой преду-
смотрена поддержка создания 
принципиально новой технологи-

ческой базы в жи-
в о т н о в о д с т в е . 
В области уже ве-
дется строитель-
ство мощных про-
мышленных молоч-
ных комплексов (в 
ближайшие годы 
при участии круп-
ных инвесторов ор-
ловские аграрии 
намерены постро-
ить более 20 мо-
лочных комплексов 
с общим поголо-
в ь е м  2 5  т ы с я ч 
коров и годовым 
объемом произ-
водства молока не 
менее 150 тысяч 
тонн); закупается 
оборудование для 
модернизации жи-
в о т н о в о д ч е с к и х 
ферм, наращива-
ется генетический 
потенциал продук-
тивности животно-
водства, ведется 
ускоренное созда-
ние крепкой кор-

мовой базы. И все это за счет ин-
вестиций, за счет кредитных суб-
сидированных ресурсов, предо-
ставляемых сельхозпроизводите-
лям по аграрному нацпроекту. 
Свою лепту в программу развития 
молочного животноводства внесут 
и фермеры. В крестьянских хозяй-
ствах поголовье коров за послед-
ний год увеличилось на 17 процен-
тов, а производство молока — на 
30 процентов.

Что касается регулирования 
рынка сельскохозяйственной про-
дукции, сырья и продовольствия. 
Главная цель — повышение конку-
рентоспособности региональной 
сельхозпродукции, поддержание 
доходности производства в АПК. 
Этому будет способствовать уве-
личение доли продукции, сырья и 
продовольствия на внутреннем 
рынке, сглаживание сезонных ко-
лебаний цен, создание условий 
для увеличения объемов вывози-
мой сельхозпродукции за преде-
лы региона. За период реализа-
ции программы объем ежегодной 
продажи зерна превысит 1,8 млн. 
тонн, коэффициент самообеспе-
ченности региона мясом составит 
143 процента, сахаром — 420 про-
центов.

Соответственно доходы работ-
ников сельскохозяйственных ор-
ганизаций к 2012 году должны по-
выситься относительно 2006 года 
в три раза. 

Стоит отметить, что внесены 
значительные изменения в госу-
дарственную программу «Соци-
альное развитие села до 2010 
года». Председатель Правитель-
ства РФ В.А. Зубков 17 сентября 
подписал соответствующее по-
становление. Изменения, в част-
ности, касаются объемов и источ-
ников финансирования програм-
мы в связи с распределением в 
2 0 0 6  г о д у  д о п о л н и т е л ь н ы х 
средств, предусмотренных ФЗ «О 
федеральном бюджете на 2006 
год» на ее финансирование. В со-
ответствии с внесенными измене-
ниями обеспеченность жильем 
молодых семей и молодых специ-
алистов на селе уже в следующем 
году достигнет 14,2 процента за-
планированного количества семей 
(в 2007 году — 13,1 процента).

Подготовила 
Наталья ЗАРУБИНА.

О новой аграрной программе

Инициатором дискуссии высту-
пила Общественная палата Ор-
ловской области. Важно отметить, 
что пропаганда толерантности и 
противодействия экстремизму яв-
ляется одним из приоритетных на-
правлений деятельности этой орга-
низации. 

На мероприятие организаторы 
пригласили иностранных студентов, 
педагогов орловских вузов, пред-
ставителей общественных объеди-
нений (Российский союз молодежи, 
Детский фонд, антифашистское 
движение «Наши», Ассоциация юных 
лидеров, Фонд мира, «Молодая 
гвардия единой России»). Кроме 
того, в заседании приняли участие 
школьники из  немецкого города-
партнера Оффенбаха, которые при-
ехали в Орел, чтобы поближе позна-
комиться со своими друзьями из 
гимназии № 39 имени Шиллера. 

«Увы, но одной из наиболее уяз-
вимых для экстремизма социальных 
групп является молодежь», — за-
явил на заседании представитель  
молодежного движения «Наши». 
Статистика свидетельствует, что 
сейчас в России насчитывается 
около 150 молодежных экстремист-
ских организаций со строгой дис-
циплиной и иерархией. Общее число 
членов всех этих групп — почти 10 
тысяч человек.

Сегодня с проявлениями экс-
тремизма принято бороться только 
в рамках уголовного законодатель-
ства. Однако это скорее полумера. 
Каждый из нас понимает, что ре-
шить проблему одними запретами 
не удастся. Единомышленники экс-
тремистов, оказавшихся за решет-
кой, тут же возведут их в ранг муче-
ников и продолжат вести свою 
борьбу с удвоенной силой. 

По мнению участников «кругло-
го стола», бороться с экстремиз-
мом можно только тогда, когда по-
няты и досконально изучены причи-
ны этого явления. «Основными 
предпосылками являются идеологи-
ческие и религиозные разногласия, 
— подчеркнул ректор ОРАГС Анато-
лий Мерцалов. — Их можно свести к 
минимуму только общими усилия-
ми. Большой вклад может и должна 
внести молодежь. Сегодня очевид-
но, что нам нужна более продуман-
ная молодежная политика. И первые 
важные шаги в этом направлении 
уже сделаны. Достаточно посмо-
треть на те акции, которые проводят 
молодежные организации при ак-
тивной поддержке государства. 
Именно молодежь сегодня выступа-
ет основным проводником идей то-
лерантности, укрепления межна-
циональных отношений».

Мероприятия, посвященные про-
тиводействию экстремизма, в 
нашем городе проводятся не в пер-
вый раз. На каждом из них присут-
ствуют иностранные студенты. Се-
годня в Орле учится около двухсот 
представителей стран африканско-
го континента, азиатских государств 
и стран ближнего зарубежья. Прак-
тика показывает, что подобные 
встречи, на которых собирается мо-
лодежь разных национальностей, 
очень полезны. В ходе диалога мо-
лодые люди делятся своим видени-
ем  проблем, вместе обсуждают 
пути их решения и просто общают-
ся. 

Не остаются в стороне и люди 
старшего поколения. На заседание 
«круглого стола» организаторы при-
гласили ветерана Великой Отече-
ственной войны Л.М. Мищенко. Он 

говорил ребятам о том, что экстре-
мизм — явление не новое. Фашизм 
— одна из ветвей экстремизма. И 
отношение к нему должно быть вер-
ным. Сейчас некоторые ошибочно 
полагают, что едва ли не каждый 
представитель чеченской или араб-
ской национальности — террорист. 
Это неверно. «Глупо воевать с наро-
дом из-за нескольких его неадек-
ватных представителей, — под-
черкнул ветеран, — надо искоренять 
экстремизм как явление. Именно 
потому, что мы в свое время не ис-
требляли немецкий народ, а боро-
лись с фашизмом, победа стала воз-
можной». 

В заключение присутствующие 
почтили память жертв экстремист-
ских акций минутой молчания. 

Юлия ГЕРДТ.  

«КРУГЛЫЙ СТОЛ»

Молодёжь против экстремизма
Взрывы на Черкизовском рынке в Москве, убийство 
таджикской девочки в Санкт-Петербурге, погромы 
в карельском городе Кондопоге, осквернение еврейских 
и мусульманских могил на тверских кладбищах — эти 
происшествия выходят за рамки  колонки криминальной 
хроники. Череда страшных и трагических случаев 
в разных уголках страны — тревожный сигнал нарастания 
экстремистских проявлений.
Не случайно поэтому в Орловской региональной 
академии госслужбы состоялось заседание «круглого 
стола» на тему «Молодежь против экстремизма».              

КОЛЛЕГИЯ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
25 сентября 2007 г.                                                                                    № 217-а
г. Орел

Об организации ярмарки, имеющей
временный характер, по адресу:
г. Орел, ул. Левый берег реки Оки

В соответствии с пунктом 2 статьи 1 Федерального закона от 30.12.2006 г. 
№ 271-ФЗ «О розничных рынках и о внесении изменений в Трудовой кодекс 
Российской Федерации» и порядком организации деятельности ярмарок на 
территории Орловской области, утвержденным постановлением коллегии Ор-
ловской области от 27.04.2007 г. № 93 «Об утверждении порядка организации 
деятельности ярмарок на территории Орловской области», учитывая обраще-
ние общества с ограниченной ответственностью «Управляющая компания «Цен-
тральный рынок» об организации ярмарки, имеющей временный характер, по 
адресу: г. Орел, ул. Левый берег реки Оки, в целях сохранения рабочих мест для 
лиц, осуществляющих продажу товаров народного потребления, создания кон-
курентной среды на региональном потребительском рынке КОЛЛЕГИЯ ПОСТА-
НОВЛЯЕТ:

1. Организовать ярмарку по реализации товаров народного потребления, 
имеющую временный характер (далее — ярмарка), вне пределов розничных 
рынков Орловской области по адресу: г. Орел, ул. Левый берег реки Оки на тер-
ритории земельных участков общей площадью 864 кв. м с кадастровыми номе-
рами 57:25:0020306:0011 и 57:25:0020306:0012.

2. Установить время работы ярмарки в течение двенадцати месяцев с мо-
мента вступления в силу настоящего постановления.

3. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на пер-
вого заместителя губернатора и председателя Коллегии Орловской области 
В.А. Кочуева.

И.о. председателя коллегии                    В.А. КОЧУЕВ.

Напомним, что конференция оппо-
зиции проходила 15 сентября в здании 
Орловской региональной академии 
госслужбы. Эта деталь весьма приме-
чательна. Оппозиционеры любят по-
рассуждать перед телекамерами о 
деспотии современной российской 
власти, о том, что всякое инакомыслие 
у нас безжалостно подавляется. Как и 
во времена советского диссидентства, 
в странах западной демократии, име-
ющих на Россию свои виды, находится 
немало желающих позаботится об 
«угнетаемых». Самое меркантильное 
выражение такой заботы — доллары и 
евро. Поэтому немало среди оппози-
ционеров людей, прагматично счита-
ющих, что политические убеждения 
отлично можно сочетать с собствен-
ной выгодой. Тем более что реальной 
опасности для своих персон со сторо-
ны «деспотичного» государства они не 
видят. Какая тут опасность, если для 
обсуждения фигуры, противопостав-
ляемой Путину, не надо прятаться на 
конспиративных кухнях. Не надо 
трястись от страха, что кто-то насту-
чит. Можно спокойно взять удобный 
зал официального учреждения, а для 
отчетности еще и журналистов по-
звать. 

Представьте себе подобный сбор в 
сталинские времена: «Товарищи, 
вождь коммунистической партии ведет 
нас в тупик, давайте выдвинем оппо-
зиционную кандидатуру в вожди!». Ну 
и где были бы участники такого собра-
ния через часок после подобного раз-
говора? Бежали бы наперегонки в 
НКВД — строчить друг на друга доно-
сы, кто успеет раньше! Или перенесем 
такой сбор во времена Брежнева: «Ге-
неральному секретарю пора предло-
жить альтернативу!». И добро пожало-
вать в психушку! 

Сегодня кандидатуры оппозицион-
ных претендентов на власть устанешь 
пересчитывать. Устроители регио-
нальной конференции «Другой Рос-
сии» раздавали участникам целую 
пачку анкет. В них шахматист Каспа-
ров, экс-премьер министр Касьянов, 
бывший глава Центробанка Геращен-
ко, старожил Государственной думы 
Зюганов и даже несколько писателей. 
В анкетах не только отражались этапы 
карьеры, но и, на мой взгляд, давалась 
своеобразная политинформация для 
сторонников «Другой России» — кто из 
кандидатов умничка, а кто бяка. На-
пример, в «досье» Явлинского было 
написано: «От каких-либо совместных 
действий с «Другой Россией» партия 
«Яблоко» отказалась. Явлинский за-
явил: «С воинствующими политиче-
скими дилетантами, провокаторами и 
маргиналами «Яблоку» не по пути». Ну 
и как такого поддержать?

Публика в зале собралась в основ-
ном интеллигентная и не поддержала 
не только Явлинского, но и своего ком-
мунистического земляка. Не в фаворе 
был и престарелый банкир. Так что 
остались только две реально «проход-
ные» фигуры — Михаил Касьянов и 
Гарри Каспаров. Наверное, зал невни-
мательно читал анкетки — там же был 
правильный намек про обоих кандида-
тов. Прямо написано, кто сегодня 
лидер. Про Михаила Касьянова, полу-
чившего обидную для политика кличку 
«Миша — два процента», анкета объ-
ясняла, что тот летом 2007 года ушел 
из «Другой России» и теперь свою пар-
тию лелеет. А зато про Гарри Каспаро-
ва в анкете говорится и что он «Другую 
Россию» создавал, и что по регионам 

ездит — с людьми встречается. Коро-
че, вот он — радетель наш. За ним пер-
спектива, а может, и деньги на разви-
тие российской оппозиции.

Но обсуждение пошло не по этой 
логике. Зал упорно агитировал за быв-
шего премьер-министра, не помогло 
даже горячее выступление в подержку 
шахматиста организатора встречи 
Г.С. Саркисяна. 

Голосовали в тот день не только за 
кандидатов в президенты, но и по 
более земным вопросам: кому из ор-
ловских активистов поехать на съезд 
«Другой России», кого выдвигать в Гос-
думу. 

Предположим, что выдвижение в 
депутаты Госдумы было чисто реклам-

ной акцией, ведь «Другая Россия» не 
зарегистрирована как политическая 
партия и по закону не может получить 
депутатские места. А вот съезд, на-
верное, дело приятное. Нет, конечно, 
не из-за банальных банкетов, где 
можно на халяву икорки поесть и 
коньячку пригубить. Главное, выдви-
женцу из региона на съезде предоста-
вится возможность среди больших 
людей примелькаться, знакомства 
нужные завести. Может, с тем же 
Каспаровым доведется за ручку по-
здороваться, мало ли где потом приго-
дится. Например, подкинет Запад 
деньжат великому шахматисту на раз-
витие российской демократии, тот по-
глядит, на кого в регионах опереться, 
может, тогда и старым знакомым пере-
падет.

Но от предположений перейдем к 
фактам. На демократичной орловской 
конференции 35 голосами против 7 в 
качестве оппозиционного кандидата в 
президенты России был выбран М. Ка-
сьянов. О чем, кстати, вскоре сообщил 
интернет-сайт Каспаров. ру. Делега-
тами на всероссийский съезд «Другой 
России» избрали трех орловских жен-
щин: Кендыс Э.А., Максимову Л.Л. и 
Азарову В.В. Последнюю зал выбрал и 
для выдвижения в Госдуму.

Похоже, что-то у организаторов не 
срослось. Через несколько дней кон-
ференцию переиграли. На этот раз все 
происходило по-тихому. Собрались 
кому надо без лишних журналистов в 
офисе правозащитной организации 
«Единая Европа», объявили результа-
ты предыдущего голосования недей-
ствительными из-за нарушений в ра-
боте счетной комиссии. И дружненько 
решили: в президенты двигать Каспа-
рова, а на съезд отправить Саркисяна 
и еще нескольких достойных товари-
щей по демократической борьбе. 

Евгений ЛОКТИОНОВ.

ЧУЛАННАЯ ДЕМОКРАТИЯ
Мы уже сообщали, как в середине сентября местные 
активисты движения «Другая Россия» предложили орловцам 
избрать оппозиционного кандидата в президенты страны. 
Выборная конференция была организована с соблюдением 
всех демократических процедур — и журналистов пустили, 
и голосование устроили. Но, как потом выяснилось, рядовые 
участники конференции проголосовали не за тех, за кого 
хотели организаторы. Исправлять «неправильное» народное 
мнение междусобойчик местных активистов «Другой России» 
предпочел по-тихому.

ПЕРСПЕКТИВНАЯ 
ПРОГРАММА 
ЭНЕРГЕТИКОВ

Коллегия Орловской 
области, ОАО «ФСК 
ЕЭС», ОАО «МРСК 
Центра» и ОАО 
«Орёлэнерго» 
подписали соглашение 
о реализации 
совместной 
инвестиционной 
программы на срок 
до 2011 года. 

Общая сумма вложений со-
ставит 3,7 млрд. рублей, из ко-
торых 2,9 миллиарда будут на-
правлены на развитие объек-
тов электросетевого хозяйства 
«Орёлэнерго». В частности, 
планируется комплексное тех-
ническое перевооружение 
подстанции «Орловская рай-
онная» (220 киловольт), строи-
тельство 295 км линий элек-
тропередачи 0,4—10 кило-
вольт и 99 км линий 35—110 
киловольт. 

Помимо нового строитель-
ства программа предусматри-
вает техперевооружение, ре-
конструкцию и модернизацию 
существующих сетевых объек-
тов «Орёлэнерго».

Источниками финансирова-
ния этой долгосрочной про-
граммы станут прежде всего 
собственные средства энерго-
компании, но будут использо-
ваться и займы.

По словам заместителя ге-
нерального директора ОАО 
«МРСК Центра» — управляю-
щего директора ОАО «Орёл-
энерго» Сергея Зорина, такие 
значительные инвестиции 
вкладываются в орловскую 
энергетику впервые за послед-
ние пятнадцать лет. Это про-
диктовано ускоренными тем-
пами развития региона: в Орле 
и области сегодня активно 
строятся жилые микрорайоны, 
крупные промышленные и 
сельскохозяйственные пред-
приятия, для энергоснабжения 
которых и необходимы новые 
мощности. 

Соб. инф.

ЗЕРНОВАЯ  
РЕСПУБЛИКА

Белоруссия способна 
стать постоянным 
экспортером кормового 
зерна в Россию 
и страны СНГ.

П о  с л о в а м  п р е м ь е р -
министра республики Сергея 
Сидорского, в этом году хозяй-
ства соберут более 7 млн. тонн 
зерна помимо проса, кукуру-
зы, ячменя.

В 2007 году в госрезерв 
будет дополнительно закупле-
но 500 тысяч тонн зерна. 

В Белоруссии благодаря 
грамотно выстроенной агро-
политике постоянно растет 
рентабельность сельхозотрас-
лей. Экспортный потенциал 
республики по ржаной муке, 
используемой также в живот-
новодстве, в 2007 году достиг 
50 тысяч тонн. Ее поставки уже 
осуществляются в Россию и на 
Украину.

По материалам деловой 
прессы.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ


